

LIVING YOUR DREAM

Eldorado des jeunes entrepreneurs

Texte - A. Demaret

— QUI N'A JAMAIS EU UNE IDÉE GÉNIALE POUR CRÉER SA PROPRE AFFAIRE, SANS JAMAIS OSER FRANCHIR LE PAS DE LA CONCRÉTISATION ? PARTIR DE RIEN POUR CRÉER SON PROPRE JOB ET, POURQUOI PAS, ENGAGER DU PERSONNEL, CHEZ NOUS, C'EST UN DÉFI À LA PORTÉE DE TOUS.

Une étude de la Commission européenne montre que 51% des jeunes européens souhaiteraient emprunter la voie de l'entrepreneuriat. Malheureusement, la conclusion de ces recherches affiche que peu de candidats vont jusqu'au bout de leurs ambitions. Beaucoup trop peu, même ! Pourtant, en Wallonie, une foule d'opportunités s'offrent aux porteurs de projets, qu'ils soient modestes ou ambitieux. De la simple validation de l'idée à la confrontation avec le marché, en passant par toutes sortes d'aides à la création d'entreprise, les pistes sont nombreuses et leur accès est bien balisé. Petit voyage dans l'univers de ceux qui veulent oser.

Écoute, diagnostic et encadrement avec Cide-Socran

Si vous ne savez pas par où commencer, frappez à la porte de Cide-Socran. Une équipe de spécialistes y est à même de valider votre projet ou de dégager des pistes pour qu'il soit viable. Tout d'abord, c'est au cours d'un entretien à bâton rompu que l'équipe Cide-Socran va prendre connaissance de votre projet, en toute confidentialité.

Marc Foidart, directeur général : « Nos spécialistes posent un diagnostic avec le ou les candidats-entrepreneurs. Une fois les grandes lignes dessinées, on évalue le potentiel de l'idée en confrontant le futur produit à son marché potentiel. Si cette étape s'avère positive, on met le futur créateur d'entreprise en contact avec des professionnels qui s'occupent de la tenue des comptes, de la propriété intellectuelle, des aspects légaux... Ces compétences vont venir se greffer à celles d'éventuels collaborateurs directs et permettre les premiers battements de cœur. Enfin, une fois la viabilité assurée, il reste le plan financier à rédiger en tenant compte de tous les facteurs pour limiter les risques qu'encourt l'entrepreneur ».



Le pied à l'étrier avec Job'in

Job'in est une autre structure qui permet aux porteurs de projet de mettre le pied à l'étrier. Fabienne Mathot, directrice : « Notre organisme aide les futurs entrepreneurs à concrétiser leur envie de créer. Nous leur donnons les moyens de réaliser un "business plan" cohérent et structuré et nous leur offrons un accès direct aux aides au lancement et aux différents types de financements comme le microcrédit ». Pour bénéficier des avantages offerts par Job'in, il suffit au candidat-entrepreneur, quel que soit son âge, de prendre rendez-vous avec un gestionnaire. Ensemble, ils vont analyser toutes les facettes du projet. Si l'idée est originale et viable, la machine se mettra en route et une foule de possibilités s'ouvriront à lui. La bourse en couveuse d'entreprise permet de s'essayer à une activité en

disposant des premiers fonds et d'un tutorat au management. Au fur et à mesure que l'entreprise dégage des bénéfices, cette avance de 5000 euros se rembourse en totalité ou en partie.

Enfin, Job'in est agréé pour proposer un accompagnement qui permet, sous certaines conditions, la libération d'une bourse de pré-activité qui peut s'élever jusqu'à 12.500 euros. Ce montant est destiné à vérifier la faisabilité d'un projet. En à peine 12 ans, Job'in a permis la création de plus de 1000 TPE et PME, dont certaines ont connu une croissance spectaculaire.

Success Story :

Bruno Le Boulengé, Arqontanporin

Le parcours de Bruno est tout sauf linéaire et traditionnel. Artiste dans l'âme, saltimbanque dans sa version la plus noble, Bruno a l'envie de se créer un univers.